

## **2017 : 500 ans de la Réforme**

Présentation à l'assemblée de paroisse du Val-de-Travers, 16 avril 2016. David Allisson

### **Introduction : « Célébrer Luther ou la Réforme ? »**

Un personnage emblématique: Martin Luther

Un événement symbolique: l'affichage de 95 thèses contre les indulgences sur la porte de l'église de Wittenberg le 31 octobre 1517

Un événement commémoré dans le monde entier... de novembre 2016 à novembre 2017

### **Un événement commémoré dans le canton de Neuchâtel**

Deux événements cantonaux :

#### **1. Camion de la Réforme – arrêt à Neuchâtel 8-9 novembre 2016**

Participation possible de la paroisse : proposer une / des *histoires de la Réforme* pour le camion.

La paroisse de Neuchâtel demandera peut-être de l'aide pour cette animation.

#### **2. Culte cantonal à Neuchâtel – 5 novembre 2017**

Les paroisses seront invitées à célébrer ensemble à Neuchâtel

### **Et aussi : Jubilé jeunesse à Genève – 3-5 novembre 2017**

Le Conseil synodal a demandé aux paroisses de faire de la participation à ce jubilé une priorité avec les catéchumènes. Mais c'est en même temps que le culte cantonal du 5 nov. '17 !

## **Val-de-Travers : quelques idées à développer**

### **1. Nos thèses pour l'Évangile**

Formuler des thèses en réponse à :

- Pour nous, que signifie faire confiance à Jésus-Christ ? Comment vivre et dire son Évangile ?
- Que change-t-il dans notre rencontre avec les autres et avec nous-mêmes ?
- En quoi donne-t-il son sel, sa lumière, son sens, à notre vie personnelle et commune ?

**Un travail remarquable a été fait dans la paroisse :** <http://wp.me/p34XDS-C7>

Notamment dans les groupes et événements suivant :

- Parents de catéchumènes
- Groupe de jeune
- Culte avec les jeunes
- Conseil paroissial
- 2 cultes en janvier 2016

### **Transmission des thèses :**

10 thèses ont été sélectionnées par un groupe du Conseil paroissial et ont été transmises par le CP au Conseil synodal de l'EREN, qui transmettra 10 thèses de celles qu'il a reçues des paroisses à la FEPS qui en transmettra 10 à Wittenberg où elles seront affichées lors d'une exposition internationale « 500 ans de la Réforme ». Il viendra ainsi des thèses du monde entier qui seront intégrées à l'exposition.

Et chez nous :

Il sera bon de le reprendre dans des animations paroissiales ou / et culturelles en reprenant l'idée de l'affichage et de la diffusion publiques : les portes des églises ont été au temps de Luther, entre autre un lieu d'affichage des sujets du moment à discuter.

Idée d'afficher « nos » thèses, et peut-être celles retenues pour l'EREN, lors des foires et fêtes [avec le banc ?]

## **2. Lieu phare – Les Verrières**

Le choix du Conseil paroissial: LES VERRIERES

- La paroisse des Verrières est constituée en 1517
- Les Verrières: le premier village du Val-de-Travers à passer à la Réforme
- Dans les premiers temps de la Réforme, le temple accueille le culte ET la messe

A l'heure actuelle, une idée, surtout : faire de *500 ans de la Réforme* le thème de la journée œcuménique du 22 janvier 2017

### **D'autres idées ont été aussi évoquées :**

## **3. Rallye Luther**

Un projet avait été esquissé pour le camp tous âge annulé en septembre 2015. Matériau à reprendre et développer pour une promenade *500 ans de la Réforme*. A reprendre et à développer, si cela doit se concrétiser.

## **4. Chorale : le chœur des Verrières – Bayards prévoit un programme avec 2 autres chœurs : Saint-Croix et Pontarlier**

Projet de monter la passion selon Saint-Jean de Bach, avec parties jouée par des comédiens.

*Notes – David Allisson – 16 avril 2016*